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虛擬資產交易平台 獲證監會發牌
全港第二間 CEO：可鞏固香港領導地位
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【大公報訊】幣圈風暴擴
大，幣安（Binance）發言人昨
日表示，受到最新有關FTX處理
客戶資金不當，以及遭美國監管

當局調查等不利消息影響，該公司決定不會再
尋求與FTX.com合併。消息拖累FTX的虛幣
FTT進一步急跌，周三（9日）曾急挫四成，
但到周四（10日），隨着虛幣反彈，FTT價格
亦由2.1美元回升至3美元以上。

紅杉資本正清倉FTX
FTX行政總裁Sam Bankman-Fried

警告，若得不到注資，便可能要申請
破產。其主要的支持者Sequoia
Capital（紅杉資本）亦很快澄清，正
清倉在FTX投資，而且表明在FTX的投
資有限，現已全數撇賬。然而，日本
軟庫和創辦人孫正義卻沒那麼輕鬆，
雖然公司一直未有詳細透露在FTX的
投資金額，但在去年卻曾參與過FTX
的B系列集資行動，金額涉及9億美
元，而今年亦有參與4億美元的集資行
動。另外，多個投資者亦有參與上述
兩輪的集資，它們包括有紅杉資本和

Coinbase Ventures等。
Asymmetric Advisors的Amir Anvarzadeh

一向主張投資者沽出軟庫，他在周四表示，事
件對軟庫的私人投資來說是另一大打擊，他估
計軟庫在FTX的投資價值達至數十億美元。

由 於 FTX 和 其 共 同 創 辦 人 Sam
Bankman-Fried在幣圈舉足輕重，故投資者
憂慮事件會造成更大的骨牌效應，虛幣對沖基
金經理Dan Libebau表示，自他投身行業以
來，從未見過過去數天的局面。

【大公報訊】金管局總裁余偉文表示，國際金融
領袖投資峰會早前成功舉行，再次證明和凸顯香港國
際金融中心的特殊地位和重要性。峰會閉幕後，他形
容很多與會者都希望這只是一個開端，期待復常的勢
頭可以持續，香港早日徹底走出疫情的陰霾。

余偉文昨日透過 「匯思」 專欄撰文，第三度談及
投資峰會，闡述舉辦活動對鞏固香港國際金融中心地
位有何實際效益。峰會吸引了超過200位來自全球約
120家國際金融機構的負責人出席，當中約40位更屬
全球頂尖金融機構的主席或行政總裁級人物；他們是
用實際行動顯示對香港及內地市場的重視，為香港復
常後的業務發展作出部署。

數百場周邊會議同期舉辦
除了出席峰會的官方活動，余偉文說這批重量級

金融人物亦善用留港的時間，多間金融機構在上周舉
辦了數百場周邊會議和活動，讓來港的管理層與客
戶、合作夥伴和員工會面，不但有利建立及鞏固人脈
聯繫，亦有利提振香港辦公室的員工士氣。

余偉文引述部分金融機構的負責人表示，峰會令
他們 「更有底氣」 爭取近期在港舉行集團的董事會會
議，也有個別機構將邀請集團高層或重要的海外客戶
和投資者訪港，更有一些已經在籌備明年恢復在港舉
行大型國際會議，他形容消息 「都令人感到鼓舞」 。

余偉文：峰會凸顯港金融地位

【大公報訊】中國證監會副主席方星海日前參加
上交所國際投資者大會時表示，將堅定不移推動資本
市場高水平對外開放，為國際投資者提供廣闊的市場
和發展機遇。

方星海指出，中國資本市場的深度和廣度體現了
中國大市場機遇。目前，中國股票、債券、期貨市場
規模已居世界第二位，上市公司總市值近80萬億元
（人民幣，下同）。A股市場融資穩步增長，今年前
三季度滬深交易所的IPO籌資額，分別位列全球的第
一和第二位。多層次資本市場不斷健全，科創板、創
業板試點註冊制相繼落地，大大提升了資本市場對優
質企業的吸引力。中國資本市場與國際主要市場處於
不同的內在周期，這增加了中國市場對全球投資者的

價值。

滬深IPO籌資額列全球首2位
方星海在會上引的數據顯示，今年前三季度，滬

深兩市4800多家上市公司中超八成盈利，共實現營業
收入52萬億元，同比增長8.51%，上市公司利潤佔規
模以上企業利潤的76%。戰略性新興行業上市公司超
過2200家，技術和業務創新也成為中國上市公司吸引
國際投資者的一大亮點。中國資本市場的持續開放將
更加便利國際投資者投資A股。市場互聯互通機制不
斷優化，基礎交易制度不斷完善，國際化品種不斷增
加，境內外投融資渠道持續拓寬，吸引愈來愈多的境
外機構在華投資展業。

何謂1號牌及7號牌？
證監會於2019年引入有關虛擬資產

交易平台的監管框架。根據規定，提供
虛擬資產交易服務的中央平台，如有意
就至少一種證券型代幣提供交易服務，

可向證監會申領俗稱1號牌及7號牌的第一類（證券交
易）及第七類（提供自動化交易服務）受規管活動的
牌照。

獲得1號牌和7號牌後，平台可以為客戶提供股
票、股票期權買賣或經紀服務，也可以為客戶買賣債
券、買賣互惠基金，以及單位信託基金，配售及包銷
證券，並且操作配對客戶買賣盤的電子交易平台。
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特區政府就要求所有虛擬資產交易所
在香港提供服務前，必須向證監會申
請牌照進行公眾諮詢，4個月後發表諮
詢總結

BC科技（00863）旗下OSL獲證監發
牌，可在港從事受規管的虛擬資產經
紀及自動化交易服務業務。2021年3
月15日平台正式上線，並完成香港首
筆合規虛擬資產交易

特區政府向立法會財經事務委員會作
出簡介，目標是在本年稍後向立法會
提交修訂條例草案

金管局就是否對「穩定幣」作出監管開
展諮詢，證監會和金管局並發布最新
通函，為傳統金融中介機構及銀行向
客戶分銷相關產品；提供交易服務；
及就虛擬資產提供意見的監管指引

HashKey獲證監發出原則上批准通知
書，至11月9日正式發牌，批准其通過
第一類（證券交易）及第七類（提供
自動化交易服務）牌照營運虛擬資產
交易平台

財經事務及庫務局舉行閉門會議，為
促進香港虛擬資產行業的蓬勃發展與
業界領袖交流意見
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本港兩間虛擬資產交易平台
HashKey

•獲證監第1、第7號牌。可營運虛擬資產
交易平台並提供證券交易、自動化交
易服務

•全球首家同時獲香港證監會及日本金
融廳發出牌照的數字資產集團

•擁有新加坡金融管理局基於支付服務
法下豁免的營運資格

•提供比特幣、以太幣等加密貨幣，以及
穩定幣、證券型代幣及其他創新資產
等自動化交易服務

OSL
•首家獲香港證監會發牌，已上市、已受
保且由四大審計的數字資產交易平台

•經營受規管的數字資產經紀和自動化
交易服務

•通過OSL平台交易加密貨幣，包括比
特幣、以太坊及通過證券型代幣
（STO）等

•提供大宗經紀服務、數字資產託管服
務、交易所和軟件即服務（SaaS）產品

•提供場外交易、智能詢價系統和電子
交易服務

大公報記者整理

中銀：數字人幣為港必要基礎設施
【大公報訊】中銀香港數字貨幣專項工作組總經

理黃金岳表示，香港是全球離岸人民幣業務樞紐，與
內地的經貿往來頻繁，人員跨境流動也十分密集，長
遠來看，數字人民幣是香港作為離岸人民幣業務中心
的必要基礎設施。

中銀香港是本港參與數字人民幣技術測試的第一
家商業銀行，積極配合監管機構完成了首階段測試，
驗證了系統交互能力和基礎應用場景。中銀香港在第
二階段通過 「轉數快」 為數字人民幣錢包增值的測試
中亦承擔了重要角色，搭建了互通的橋樑。

中國銀行數字貨幣辦公室首席業務經理李欣表
示，中國銀行是首批參與法定數字貨幣研究的單位。

在數字人民幣具體應用方面，中國銀行也作出大量富
有成效的探索，包括與旗下的中銀香港率先參與了香
港數字人民幣技術測試。

由香港金融管理局及多家海外央行共同推行的央
行數碼貨幣項目mBridge，今年第三季進入試行階
段，中銀香港亦有份參與。

中銀香港資訊科技總監鄭松岩表示，在試行過程
中，中銀香港從試用場景業務種類、交易量、交易對
手地區等多方面作出嘗試，並與中國內地、阿聯酋、
泰國的6家商業銀行開展了真實CBDC跨境交易，測試
發行與回收、跨境轉賬、流動性管理、貨幣兌換等功
能。

中證監：堅定對外開放資本市場

幣安放棄收購 FTX創辦人警告破產

市值失15萬億 監管幣圈勢在必行
【大公報訊】幣圈近日頻頻出事，經過

最新一輪沽貨後，市值已從2021年高位蒸發
逾2萬億美元（約15.6萬億港元）。有 「沽空
大師」 之稱的Kynikos基金創辦人查諾斯
（Jim Chanos）警告，加密貨幣行業將迎來
強監管。

對沖基金公司Chanos & Co.的創辦人查
諾斯在接受訪問時表示，不需要司法機構大聲
疾呼，幣圈也會受到極大的監管壓力。該言論
是在大型虛幣交易所FTX.com行政總裁兼創
辦人Sam Bankman-Fried警告公司可能破產
後發出。

查諾斯又指，虛幣多年一直在吸納機構
投資者和散戶的資金，但直至現在，仍未見到

幣圈所吹噓的成就和效用。他認為，整個幣圈
主要在榨取信任者的金錢。雖然查諾斯未有清
楚預測監管機構會否採取實際的刑事行動，但
他估計，未來不少幣圈巨頭將會把營運搬到離
岸地區，包括迪拜和巴哈馬等地。

摩通：將出現更多去槓桿化
與此同時，摩根大通料虛擬貨幣市場

面 臨 一 連 串 去 槓 桿 行 動 ， 以 Nikolaos
Panigirtzoglou為首的分析師表示，Alameda
Research和FTX面臨倒閉風險，令幣圈變得
更高危，有能力和有資本作出挽救行動的投資
者已愈來愈少，未來數周會面臨更多的去槓桿
化。

HashKey早於今年4月已獲證監發出原則上批
准通知書，至11月9日正式獲發牌。目前相關牌照
申請仍屬建議性質，但立法會通過修例後，最快明
年3月起所有入場者必須持牌方可營運。另外，
該集團旗下的HashKey Capital Limited於2020
年1月31日取得9號牌（提供資產管理），而
HashKey Brokerage Services Limited則於2020
年12月17日取得1號及4號牌（就證券提供意見）。

除香港外，HashKey Group也同時獲得日本
金融廳發出牌照，是全球首家同時獲香港及日本牌
照的數字資產集團。該集團亦擁有新加坡金融管理
局基於支付服務法下豁免的營運資格。

集團解釋，HashKey PRO是HBL的機構級虛
擬資產交易平台，將為專業投資者提供比特幣、以
太幣等加密貨幣，以及穩定幣、證券型代幣及其他
創新資產等自動化交易服務。有別於其他未受監管
的加密貨幣交易平台，HashKey PRO為確保客戶
資產受到保護，將分開保管客戶資產並由持有香港
信託或公司服務提供者（TCSP）牌照的HashKey
Custody Services Limited託管。

冀建立一流交易平台
HashKey Group行政總裁李啟泰表示，早前

財經事務及庫務局發表將香港發展成為 「國際虛擬
資產中心」 的願景和方針的聲明，證明了特區政府
對鞏固香港作為區塊鏈和虛擬資產創新，以及監管
的先驅和領導者地位的奉獻和承諾。他表示，集團

未來將繼續建立金融、技術和服務基礎設施，以促
進和推動生態系統的快速增長和長期發展。

HBL首席執行官Colin Zhong希望，為客戶在
技術、安全性及交易體驗方面建立一個一流的交易
平台。HashKey的虛擬資產交易所的重點之一，將
是利用HashKey多年來開發的生態系統，將非傳統
資產代幣化。除了交易服務外，HashKey還會為金
融機構和企業，通過集團在數字資產領域的綜合生
態系統和Web3基礎設施服務，提供一個投資和參
與加密貨幣項目的渠道。

制定框架 保護投資者利益
分析指，特區政府和監管機構今年一直在制定

新的指導方針和許可框架，以規範虛擬資產交易活
動及保護消費者和投資者的利益。證監會和金管局
於今年1月28日發布的一份聯合通告指出，註冊機
構和持牌法團必須只與證監會許可的虛擬資產交
易平台合作，以向其客戶提供虛擬資產交易服
務。

此外，於月初舉行的香港金融科技周上，證監
會還發布了一份關於虛擬資產期貨交易所交易基金
的通告，其中指出證監會將開始接受該類基金的授
權申請。證監會已經開始審閱關於虛擬資產產品投
資的 「僅限專業投資者」 的規定，並正在制定一份
通告，列出修改後的證券代幣制度，以 「相同業
務、相同風險和相同規則」 的方式處理與傳統證券
資產相一致的代幣化資產。

▲幣安與FTX在周二宣布合併，但在一天後，相關收
購計劃便已告吹。

新聞
追蹤


